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1. ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung an der medizinischen Universität 

Wien im Wintersemester 2019/20 

Montag, 07.10.2019, Beginn 17:00 Uhr  

Ort: Neues AKH, Ebene 8, Kursraum 24, Währinger Gürtel 18-20, 1090 Wien 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer 
Einladung und Beschlussfähigkeit 

Johannes eröffnet die Sitzung um 17:05. Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß und die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Anwesend: Yannick Suhr, Berfin Sakar, Olga Fotiadis, Matthias Evermann, Manuela Igelsky, Matthäus 

Ratschew, Till Buschhorn, Isolde Kostner, Daniela Kitzmantl, Johannes Schmid 

Nawa Schirwani ist nicht anwesend. 

 

Ständige Ersatzpersonen werden genannt. 

Für Daniela Kitzmantl - Christina Bergmann 

Manuela Igelsky - Elaaha Anwari 

Olga Fotiadis - Tobias Meischl 

Yannick Suhr - Markus Seibt 

Matthias Evermann - Dominik Lanzerstorfer 

Till Buschhorn - Eren Eryilmaz 

Isolde Kostner - Ruth Klösch 

Johannes Schmid - Manuela Krainer 

Berfin Sakar – Stefanie Ströhl 

Matthäus Ratschew – Carina Emerich-Herzog 

 

Daniela Kitzmantl verlässt um 17:11 Uhr die Sitzung, mündliche Stimmübertraguung an Christina 

Bergmann. Matthias Evermann verlässt um 17:16 Uhr die Sitzung, mündliche Stimmübertragung an 

Dominik Lanzerstorfer. 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und 

Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 

4. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 

5. Berichte der Referent_innen 
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6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

8. Wahl der Referent_innen 

9. Beschlüsse der STV 

10. Ausschüsse 

11. Entsendungen 

12. Allfälliges 

 

 

Johannes bringt folgende Tagesordnung zur Abstimmung:  

 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, ordnungsgemäßer Einladung und 

Beschlussfähigkeit  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung 

4. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 

5. Berichte der Referent_innen 

6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

8. Wahl der Referent_innen 

9. Beschlüsse der STV 

10. Ausschüsse 

11. Entsendungen 

12. Allfälliges 

 

Offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

3. Beschluss der Protokolle der letzten Sitzungen 

Protokoll liegt vor. Es gab keine Anmerkungen per Mail. Es gibt keine mündlichen Anmerkungen.  

 

Johannes Schmid bringt das Protokoll der 2. außerordentlichen Sitzung vom 19.06.2019 zur 

Abstimmung. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen - einstimmig 

 

Johannes Schmid bringt das Protokoll der konstituierenden Sitzung der Universitätsvertretung zur 

Abstimmung.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

 

Manuela Igelsky wird protokollieren, dagegen bestehen keine Einwände. 

 

4.    Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter_innen der HV 

Bericht vom Vorsitz. Vorsitzklausur im August. Treffen mit Tom und der Organisation nextgendoc. 

Treffen mit der Leiterin der Abteilung für Wissenschaft und Forschung der niederösterreichischen 
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Landesregierung, Thema war „Standort Niederösterreich attraktiver für Famulaturen und KPJ zu 

gestalten“, Positionspapier dazu wurde übermittelt. Planung und Mithilfe an vielen Projekten wie z.B. 

Ersti-Woche, Ersti-Rucksäcke, Organisation und Durchführung des ersten GettÖHs dieses Semester, 

sehr viel Zeit und Arbeit in Umbauprojekt von 6M gesteckt. Presseaussendung MedAT, Facebook-

Notizen zur Causa Rainer, Forderung nach Verdopplung der Studienplätze wurden veröffentlicht. 

 

Johannes Schmid schlägt vor, TOP 6 Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen vorzuziehen. 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

 

5. Bericht der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 
Tobial Meischl berichtet mündlich für die STV Postgrad.  Aufbau der Infrastruktur, Revitalisierung der 

FB-Seite, Gründung Gruppe für PhD Studierende. Arbeit an Möglichkeit, Email an alle Studies zu 

schicken. Bessere Organisation von LVs geplant, LVs sollen am Nachmittag und Abend stattfinden 

und Infos dazu im Med.Campus leichter zu finden sein. 

 

Eren Eryilmaz berichtet für die STV Zahn. Einarbeitung als Team, Aufgabenverteilung, Teilnahme an 

Blocknachbesprechungen, Kontakt zur Fr. Sperlich, Prof. Moritz, Homeunit-Sprechern, 

Dienstständen. Teilnahme an den CD-Sitzungen, regelmäßige JF mit der CD Direktion und CUKO Zahn. 

Infoveranstaltung, wo Goodies ausgeteilt wurden, Tutorium für Nostrifikant_innen, Schnitzbesteck-

Verleih und Wachsmodelle, Reziprokkurs, Perioparty geplant. Beratung, Einzelfälle über den 

Sommer, aktuell Problem mit dem Parallelstudium: Studi für Human- und Zahnmedizinstudium 

zugelassen, darf aber laut Uni nicht in beiden Studien eine Kleingruppe belegen, dazu Kontakt mit der 

STV Human und Prof. Horn. 

 
Berfin Sakar berichtet mündlich für die STV Human. Treffen findet übernächste Woche statt, 

personelle Änderungen stehen an, Nathan wird nachrücken. Seit Juli Beratungsarbeit, Arbeit an die 

Semester Guides, Layout von Dörte & Nathan, Semester Guides verteilt. Frage an Tim, wie die 

Semester Guides angekommen sind, ob dadurch Fragen der Erstis beantwortet wurden und weniger 

Fragen an MatBe gekommen sind. 

 

Berfin Sakar beantragt Rederecht für Tim Dorittke.  

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Tim hat keinen Unterschied bemerkt, Erstis wenden sich an MatBe mit den Fragen wie immer. 

 

Berfin berichtet weiter. Semster Guides sind auch für die anderen Jahrgänge geplant, Ersti-Woche 

wurde von der STV Human mitgeplant (u.a. das Kick-Off). Treffen mit den CUKOs-Skypetreffen, White 

Paper wurde fertiggestellt. CUKO-Interessierte sollen sich bei Omar oder Berfin melden, Besprechung 

dazu finden am ÖH-Wochenende statt. Alle Blockplanungsteams besetzt, aber Interessierte können 

sich noch melden.  
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6. Bericht der Referent_innen 

 

Berichte liegen schriftlich vor. Es berichten:  

● BiPol: Till Buschhorn 
● SozRef: Lukas Zimmermann 
● WiRef: Tobias Karge 
● GesPol: Benedikt Prantl 
● MediaRef: Yannic Abulesz 
● ITRef: i.V. Johannes Schmid 
● PubRef: Veronika Sperl 
● SportRef: Marlon Müller 
● OrgRef: Manuela Krainer 
● Internats: Tom Eicher 
● MatBe: Tim Dorittke 
● ÖffRef: Christina Bergmann 
 

Till (BiPol): Verweis auf den Bericht, Beratung, viele Individualfälle 
 
Lukas (SozRef): Bericht liegt vor, Beratung per Telefon und Email, persönliche Beratung nur am 
Semesteranfang, Beratungszeiten dieses Semester Mo 16-18 und Do 10-12 Uhr, Abdallah wieder 
ganzer SB, Henriette halb SB, 6 Härtefondsanträge in Bearbeitung, Frist für Kinderfonds im Jänner 
 
Tobias (Wiref): Einarbeitung, aktuell alleine im Referat, Bewilligung und Kontrolle der Projekte, wie 
die Ersti Guides, OM-Sezieranleitungen, Projekte mit Sono4you, Bearbeitung AEs, Besprechung des 
aktuellen Standes in der Causa Facultas (Rechnung für € 6.000,- fürs Gutachten, falsches Jahr, 
Entscheidung ob gezahlt wird, steht noch aus, Johannes ist in Kontakt mit dem Ministerium). 
 
Benedikt (GesPol): Bericht liegt schriftlich vor, neue motivierte Leute und Planung neuer Projekte 
 
Yannic (MediaRef): Erhaltungsarbeit, Fototermin, Fotos Erstiwoche, Grafiken wurden von Marie 
gemacht 
 
ITRef: Bericht liegt schriftlich vor, Yannic kann Fragen beantworten 
 
Veronika (PubRef): Entstehung des Referats, ÖHeft 
 
Berfin Zwischenfrage ob Satzung auf der Website aktualisiert wurde, aktuelle Satzung soll 
hochgeladen werden 
 
Marlon (SportRef): ganzes Referat auf AE verzichtet, Planung und Organisation Volleyball, Yogakurse, 
Kontakt mit dem Serpents-Team 
 
Manuela (OrgRef): Organisation ÖH-Seminar, OrgRef Treffen, viel Planung 
Schnitzeljagd möglicherweise im nächsten Jahr auf einen späteren Zeitpunkt verschieben, nicht in 
der Ersti-Woche, in der Ersti-Woche tendenziell genug Veranstaltungen, nicht überladen 
Till: Stammtisch nach KickOff für mehr Personen reservieren 
 
Tom (Internats): Mail mit Zugangsdaten für Verfassung der Outgoingsberichte geschickt, Welcome 
Party letzte Woche – gutes Feedback, genug Buddies 
 
Rederecht für Carina wird beantragt.  
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offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Carina berichtet, dass die nächste offizielle Sitzung der STV Postgrad am 16.10 stattfindet. 
Keine weiteren Fragen an Carina. 
 
Tim (MatBe): Treffen, viele Interessent_innen, Projekt MedAT, Semesterstart, Erstiwoche, 
Reflexionsbericht – was gut und was nicht gut gelaufen ist, wird dann mit den Beteiligten 
besprochen, How to SIP, Olivia ist halbe SB, wieder Schulbesuche (bis jetzt 7 auf der Liste), 
normalerweise wird das MatBe von den Schulen angeschrieben, neue Mitarbeiter_innen machen 
auch Schulbesuche aber meistens ist auch jemand mit Erfahrung mit dabei 
 
Christina (ÖffRef): Hasan ist im Ausland, Daniela übernimmt, spontane Postings nicht immer möglich 
 

7. Berichte der Ausschussvorsitzenden  
 

Ausschüsse noch nicht konstitutiert. 

 

8. Wahl der Referent_innen 
 

Johannes schlägt Tim Dorittke als Referent für Studien- und MaturantInnenberatung vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

Johannes schlägt Manuela Krainer als Referentin für Organisation und Schulungen vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Manuela nimmt die Wahl an. 

 

Johannes schlägt Marlon Müller als Referent für Sport und Gesundheit vor.  

Berfin: Frage an Marlon wegen Skitag, weil er den Vorschlag geäußert hat, einen Skitag im Referat für 

Sport und Gesundheit organisieren zu wollen. Berfin möchte, dass Skitag ein Fraktionsprojekt bleibt 

und nicht als ÖH Projekt organisiert wird.  

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

Johannes schlägt Veronika Sperl als Referentin für publizistische Angelegenheiten vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

3 Personen haben sich für das Internats beworben, 2 Personen haben die Bewerbungen 

zurückgezogen, weil sie erst einmal mitarbeiten wollen und nicht direkt die Leitung als 

Referent_innen übernehmen möchten. 

Johannes schlägt Tom Eicher als Referent für internationale Angelegenheiten vor. 
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geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Tom nimmt die Wahl an. 

 

Wahl des Referenten für Gesundheits- und Gesellschaftspolitik. 

 

Till Buschhorn stellt den Antrag: 

Die Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft der Medizinischen Universität Wien möge 

beschließen, dass bei öffentlichen Sitzungen und Veranstaltungen der ÖH Med Wien nach 

Möglichkeit nachhaltig gewirtschaftet und einen Fokus auf wiederverwertbare Ressourcen gelegt 

wird und bei der Auswahl des Angebots eine Rolle spielt, so dass gegebenenfalls die teurere 

Alternative gewählt werden kann. 

 

Johannes Schmid würde es gerne nochmal diskutieren und heute mit Nein abstimmen oder den 

Antrag vertagen. Yannick Suhr möchte den Antrag auch noch einmal diskutieren. Christina möchte 

auch noch einmal diskutieren und den Antrag ein anderes Mal beschließen. Matthäus und Berfin 

möchten den Antrag jetzt beschließen. Till meint, Formulierung lässt viel Spielraum, ist nicht 

einschränkend, so dass im Einzellfall entschieden werden kann. Es sei eine wirtschaftliche 

Absicherung. Nur weil es jetzt beschlossen wird, sollen keine Nachteile entstehen. Matthäus meint, 

es rechtfertigt, wenn mehr Geld ausgegeben wird, aber schränkt nicht ein. Formulierung des 

Paragraphs wird diskutiert, ob dieser Antrag unter dem Tagesordnungspunkt Wahl der 

Referent_innen abgestimmt werden kann. Aufgrund des inhaltlichen Zusammenhangs zwischen dem 

Antrag und der Wahl des/r Referent_in für Gesundheits- und Gesellschaftspolitik, stellen alle 

Mandatar_innen fest, dass es möglich ist, den Antrag zur Abstimmung zu bringen. (§11 Abs 4 Satzung 

ÖH Med Wien 2019) Es gibt keine Einwände. 

 

Berfin beantragt Rederecht für Tobias Karge 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Tobias schlägt die Formulierung „und bei der Auswahl des Angebots eine Rolle spielt“ vor. 

 

Johannes bringt den Antrag zur Abstimmung 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen, 9 Prostimmen – angenommen 

 

 

Johannes schlägt Anton Wiese zum Referenten für Gesundheits- und Gesellschaftspolitik vor 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Anton nimmt die Wahl an. 
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Johannes schlägt Yannic Abulesz als Referenten für Multimedia vor.  

geheime Abstimmung: 1 Ungültig, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig 

 

Johannes schlägt Till Buschhorn als Referent für Bildungspolitische Angelegenheiten vor. 

geheime Abstimmung: 1 Ungültig, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig 

Till nimmt die Wahl an. 

 

Johannes schlägt Malte Zacharias als Referenten für IT-Service vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

Johannes schlägt Lukas Zimmermann als Referenten für Sozialpolitische Angelegenheiten vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

Johannes schlägt Tobias Karge als Referenten für wirtschaftliche Angelegenheiten vor. 

geheime Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

Tobias nimmt die Wahl an. 

 

 

9. Beschlüsse der STV 
 

STV Human hat nicht getagt, es gibt nichts zu beschließen. 

 

 

10. Ausschüsse 
 

Johannes schickt Mail an Zustellungsbevollmächtigte der wahlwerbenden Gruppen aus und bittet um 

Rückmeldung von jeweils zwei Personen für die laut Satzung zu besetzenden Ausschüsse. Die 

genannten Personen werden anschließend von Johannes zur konstituierenden Sitzung des 

Ausschusses eingeladen. 

 

11. Entsendungen 
 

CuKo Zahn 

Hauptmandatar_innen: Carina Emerich-Herzog, Daniela Kitzmantl, Markus Fuhry, Eren Eryilmaz 

Ersatzmandatar_innen: Arno Sindelar, Matthäus Ratschew, Tannaz Azimzadeh Milani, Peter Bauer, 

Anna Hauser, Isabella Mittag, Erik Greifeneder, Arya Arad, Johannes Schmid, Isolde Kostner, Yannick 

Suhr, Olga Fotiadis 
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offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

 

Senat 

UFMUW: 

Hauptmandatar_innen: Daniela Kitzmantl, Isolde Kostner, Eren Eryilmaz 

Ersatzmandatar_innen: Christina Bergmann, Veronika Sperl, Manuela Krainer, Julia Wunsch, Carina 

Emerich-Herzog, Ruth Klösch, Johannes Schmid, Till Buschhorn, Arno Sindelar, Abdallah Shaltout, 

Josef Yu, Matthäus Ratschew, Markus Fury 

 

WUM: 

Hauptmandatar_innen: Berfin Sakar, Yannick Suhr 

Ersatzmandatar_innen: Dominik Lanzestorfer, Olga Fotiadis, Stefanie Ströhl, Tobias Meischl, 

Matthias Evermann, Markus Seibt, Carina Borst, Ye-Rin Park 

 

VSStÖ: 

Hauptmandatar_innen: Gesche-Magdalena Langer 

Ersatzmandatar_innen: Manuela Igelsky, Nawa Schirwani, Louise Riegler, Elaaha Anwari 

 

offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 10 Prostimmen – einstimmig 

 

 

12. Allfälliges 
 

Umbau 6M 

Marion wird im Eingangsbereich sitzen und dahinter werden Regale stehen. Das Vorsitzteam ist in 

Kontakt mit dem Architekturbüro, dass den Plan für das Empfangdesk der Studienabteilung gemacht 

hat. Orientierung daran. Uni muss ein gleichwertiges garantieren. Kontakt zum VR für Finanzen, nicht 

sicher, ob die Uni die Kosten dafür übernehmen wird. 

Christina: Muss gleichwertig zum AKH oder Studienabteilung sein? Selbstzahlen aus Rücklagen? 

Berfin: Sehr schwierig, im AKH darf man nicht mal die Steckdosen kaufen. Wenn von der ÖH gezahlt 

wird, dann aus den Rücklagen, nicht aus dem jetzigen Budget. 

Till: Architekt hat auch die anderen Sachen im AKH für die MedUni gemacht, sollte Know-How haben. 

Isolde: Bei der Rieder angefragt, die haben damals neue Schreibtische gesichert. 

Tatjana braucht auch einen neuen höhenverstellbaren Tisch. 

Till: Marion soll mit einbezogen werden.  



9 / 10 

Yannick: Marion war beim Treffen dabei. Desk soll nicht überdimensioniert werden, von 

Studierenden für Studierende. 

Berfin: Es wird viel Platz sein, Couchbereich wäre gut, könnten die Studies während der Beratung 

warten, aber auch für ÖH-lis. 

Matthäus: Aus eigenem Geld zahlen, falls das Geld von Rücklagen nicht anders gebraucht wird. 

Berfin: Geld aus den Rücklagen wäre für den SkillsLab geplant. 

Till: Weiß von Jakob, dass sich die Uni nicht so dranhält, auch wenn sie anfangs einer viel größeren 

Summe zugesagt haben. 

Johannes: Uni hat immer dasselbe Budget, verteilt es nur, ÖH erhält von Uni ca. € 15.000,- für 

Verwaltungsaufwand. 

Yannick: Treffen mit Thalazoglu ist geplant. 

Christina: Monitor wie in der Studienabteilung wäre hilfreich, jede Aussendung wird ausgedruckt, 

könnte so am Monitor projiziert werden. 

Dominik: Uni soll zahlen, wenn nicht geht, selbst aus Rücklagen zahlen. Hat AKH eigene Bauarbeiter? 

Matthäus: Wie ist das Kapital der ÖH Med Wien veranlagt?  

Johannes: In Bundesschätze angelegt, 100% abgesichert 

Matthäus: Inflationsangepasst? 

Johannes: weiß nicht genau 

Yannick: Im AKH Lager nicht alle Sachen gleich, im Besprechungsraum müssen auch neue Sachen 

gekauft werden. 

Christina: Wenn Uni anfangs über € 100.000,- zugesagt hat, sollen die nun deutlich niedrigeren 

Kosten von Uni übernommen werden. 

Manuela: Im besten Fall soll die Uni die Kosten übernehmen, aber prinzipiell nichts dagegen, wenn 

ÖH mitfinanziert. Je nachdem, wieviel es kosten wird. 

 

Berfin bringt 2 Punkte zur Diskussion: 

Will sich die UV an den Kosten für Influenza-Impfungen gemeinsam mit der STV Human beteiligen? 

Kann die UV die Kosten für die HPV-Impfungen übernehmen? 

€ 7.000,- für Influenzaimpfung geschätzt. STV wird wahrscheinlich € 6.000,- übernehmen. 

HPV kostet € 120,-/Teilimpfung, für Studies € 60,-/ Teilimpfung im Aktionsangebot der Uni € 30,-/pro 

Teilimpfung übernehmen? Johannes meint zu viel. Bei €20,-/pro Teilimpfung, dann wäre 1 

Teilimpfung gratis. Marion soll nachfragen, wann die nächste Aktion ist. Beschluss soll zuerst durch 

den Wirtschaftsausschuss. 

 

Berfin: Vor 1,5J hat Leon ein fixes Budget für Treffen mit Senatsmitgliedern beantragt.  

Johannes meint, dass man dafür keinen HV-Beschluss braucht. Es gibt im Jahresvoranschlag ein 

Vorsitzbudget, welches diesbezüglich herangezogen werden kann. Berfin meint, dass die Treffen 
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meist spontan sind. Johannes merkt an, dass eine Pauschale vereinbart werden kann. Diese kann per 

Mail mit Vorsitz und WiRef vereinbart werden. 

 

Johannes Schmid schließt die Sitzung um 19:46 Uhr. 


